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第１３回 多摩市自治推進委員会 要点記録 

 

１ 日時：平成３０年７月３０日（月）午後７時から午後９時 

２ 場所：多摩市役所３階 特別会議室 

３ 出席委員： 和田委員長、西川副委員長、小城委員、島野委員、高澤委員、冨田委員 

４ 議事：報告書に関する検討について 

 

１ 開会 

委 員 長 第１３回自治推進委員会を開催する。 

２ 議事 

委 員 長 本日の配布資料について、事務局より説明をお願いしたい。 

資料１、２、３に基づき、事務局から内容について説明を行った。 

本日は、前回の審議結果を踏まえて出された報告書及びポイントガイドの内容の

検討を行いたい。また、本日新たに出された報告書の全体構成の修正案を踏まえて

議論を行いたい。 

それでは、報告書（案）について何かご意見はあるか。 

委 員 １１ページの図について、団体運営側と参加する市民側の目線が混ざっており、

わかりづらい。 

副委員長 団体運営の好循環の図であるが、現状の図では、好循環のイメージが伝わらない

図となってしまっている。団体運営側と市民側とのミスマッチが解消された場合と

されていない場合の場合分けがなされていれば、わかりやすくなるはずである。 

委 員 長 団体運営側と市民側の目線を整理すると、現在の図の中には必要のない表現も入

っていると思うので、整理する必要がある。 

委 員 図があることによって報告書での提案内容がわかりづらくなってしまうようで

あれば図は不要であると思う。 

副委員長 市民の参画の度合いをいくつかの段階に示す例があるが、この図においても段階

毎に市民を受け入れる団体側の受け入れ体制として必要なもの等をそれぞれ示す

ことが出来れば良いのではないか。団体側が受け入れ体制を整えることができなか

った場合は、参画した市民が参画しなくなってしまうような例が示されればわかり

やすくなると思う。 

委 員 長 それでは、１１ページの図については、今回の意見を基に修正した上で、次回再

度審議することとしたい。他にご意見はあるか。 

副委員長 ４、５ページの「アンケートの集計結果」の記載と６ページの「アンケート結果

の分析」の記載において、アンケート結果に対する記載の範囲が変わってしまって

おり、アンケート実施により結果が出ている部分について、分析がなされていない

ような記載となってしまっているため、修正した方が良い。 

また、「気づき」と「きっかけ」の仕掛けづくりについて、ページによって主語

があいまいになっているので、整理する必要がある。 

委 員 長 「アンケートの集計結果」と「アンケート結果の分析」においては、上記意見の
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とおり記載の範囲を整理して欲しい。また、「気づき」と「きっかけ」の仕掛けづ

くりについても同様に、誰に対しての提案となっているのか整理した上で記載をし

ていく必要がある。 

それでは、続けて今回新たに提出されている資料３の全体構成の修正案につい

て、何かご意見はあるか。 

委 員 修正案の「１ これまでの自治推進委員会での議論」については、新たに追加さ

れて問題ないと思う。「２ 現状認識」と「３ 現状把握」については、同じよう

な表現になるので、項目を分ける必要がないのではないか。また、「２ 現状認識」

のうち「②自治会・管理組合」と「③ＰＴＡ・青少協」の項目については、自治推

進委員会で認識したところではなく、市の認識によるところであるから、この部分

での記載は必要ないのではないか。 

委 員 長 上記の「②自治会・管理組合」と「③ＰＴＡ・青少協」の項目については、「１ 

これまでの自治推進委員会での議論」の記載の後に市からの現状の情報として提供

された形での記載が良いのではないかと思う。 

委 員 「４ 検証結果」については、現状の報告書に記載のある、「アンケートの集計

結果」及び「アンケート結果の分析」において、内容をカバーが出来ると思われる。 

また、「５ 政策提言」については、「おわりに」の部分にそれぞれの委員が、今

期の委員会を経験して感じたことを記載し、市への意見となるような形で良いので

はないか。 

委 員 長 報告書の章立てについては、委員の皆様のご意見を踏まえると、「１ これまで

の自治推進委員会での議論」、「２ 第六期自治推進委員会での議論及び取り組み」、

「３ 地域活動に対する『気づき』と『きっかけ』の仕掛けづくり」、「おわりに」

の構成になると思うが、この章立てで良いか。 

 全員了承 

委 員 長 それでは、団体向けのポイントガイドについて、何か意見はあるか。 

委 員 私が考えていたイメージと違っており、このポイントガイドであれば団体運営を

されている方たちは読まないと思う。ストーリーがあって、最後にグラフやアンケ

ート結果を載せる形で良いのではないか。１１ページの図の内容を参考にそのまま

ストーリーを作成できれば、団体運営の参考としていただけると思う。 

委 員 データ等をわかりやすく表現するデータビジュアライゼーションが上手く活用

されておらず、グラフを入れているにも関わらずわかりやすくなっていない。現状

のポイントガイドでは、読了感がないものになっている。文字のポイントや単位の

使い方を工夫して、ストーリー仕立てのポイントガイドとしてほしい。 

副委員長 このポイントガイドで団体運営を担っている方に伝えたいことが一目でわかる

ように、文字のフォントや見せ方の順番等工夫が必要であると思う。 

委 員 長 それでは、本日の議論内容を反映した報告書及び団体向けのポイントガイドの案

を、次回委員会で確認したい。 

なお、報告書の「おわりに」の内容について、各委員が第六期自治推進委員とし

て活動して感じたこと等を記載していただくようお伝えしておりましたが、次回委
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員会までに文案をご準備いただくようお願いしたい。 

３ その他  

事 務 局 次回、第１４回自治推進委員会については、１０月１日（月）午後７時から多摩

市役所３階特別会議室にて行う。 

４ 閉会  

 


